

露店・天神。「丸の記念」

（）セニタ、裏の二本並前で

十二月二十五日の朝、雨からよ、とさつ
しておしたが、セニタ一處口では更に三つ
三つは露店が出てました。

ほんとくまさの店です。

店ヒビリえないような店です。

あんまり実用的な品物ではなくて、ちょつと

した煙火屋へ飾り物なんかの、い、たら懇い

りとそれじ安っぽい物ばかりです、

や、てうの日本門の商人でひらく、ハタラ

た、おうちの日本門の商人でひらく、ハタラ

た、おうちの日本門の商人でひらく、ハタラ

あ、一人は自分で賣に笑めた品物をま

ううとしてひらく、ヒヂラウリです。

よくいふはアリませんが。

気に入つただやにすみに泊りつづけて、日
分の部屋にいろんな飾り物を並べてたのくん
でいる人か。

そういう、愛してた品物をそりぐかつた
のは、二の人なりに看えた年未年始アレ对
第なのでしょう。

走るか日？ 売山Eらいりのトト

そう思つてセニタへ入って行つて、どう

せ仕事はないのですから、全邊湾のビラ、大

阪城、そして越冬実行委のビラヒモラヒ、観覧

券のなかまと立ち話して帰つくると、川

さな店の前に人が集つてます。

オヤ、えりそラミカー

私も立ち止まりました。

でも、その人たるは品物を賣うのではなくて、昭和のハジメの不景気について、いろいろと話し合つてゐました。

なかに一人、昭和ハジメの不景気を賣ふにあつてはとリラオツチヤンカリと、熱心に思ひ出をしゃべつてゐるのです。

(2) 天皇は不景気と戦争のミーハル

昭和初年の不景気といふのは、昭和二年にはじまつてゐます。昭和元年は前の年の十二月二十五日（この日）大正天皇が死んだから一週間で終つて、その次の年です。

不景氣は日本だけでなく世界中にひろがつて、昭和三、四、五年とつづき、六年になると痛々たつて、日本（三十）侵略有り、日本が踏み出しただけです。

十二月二十五日の記念日には、

「一宇、なんですか？」
「オヤ、ハジメ一宇を知らぬ？」
「そくでした。これは戦中派のコトバなのでした。ハジメ、これは、まか全世界ですね、そして一宇には一つにすることがあります。

「まつろわぬものどもをりうげ」というのが同じですよ。

ヒトにかく彼、ヒロヒト氏は、ヨーロッパやアメリカへ行つて、そこはモとモと平和が好いからなることだつたてなことしゃべつてますが、セツタイあれはウソ。

太平洋戦争もふくめにゆく二次世界大戦でえのはつヨリトーナメント方式の試合なんだ、

日本が太平洋で勝ち、ドイツがヨーロッパで勝ちという舞台になつてたら、結局はまあ、日本ヒドイツの決戦みたいな戦争が延々とやかれることになつて、にでよう。もちろん空想のハナシですけれどね。

日本もヒツモ、自分が世界一すぐれた民族だと信じこんでいたから、世界一が二つ

「天皇の在位あすから50年目」という記事がありましたが、それによると、いまの天皇は天皇の位についている期間の最長記録を毎日更新していって、もうろん昭和の年号も最長記録だし、天皇自身のトミも40オは記録（日本）にモワ一人、推古天皇だそうです。

つまり天皇レコードの三冠王ヒューリニヒでしようか。

しかし、このことを別の面からいえば、いまの天皇は、不景気と戦争の天皇だともなります。何しろ、彼、ヒロヒト氏が天皇になつてすぐ不景気がはじまつて、不景気のさむかにはじめた戦争を十五年もつづけたのですから。

いま、戦争に負けてから三十年で、昭和の五十年のなかで日本平和時代の方が長いヒューリムが争つ日本シリーズのことと悉くそぞろに、相手を変えて戦争がす、イツヒリューラに、相手を変えて戦争がす、とつづいていたにちがいありません。バハ。

いや、いや、一体何の話をしてたか？ 想だ、たぬ。

いまの天皇が不景気と戦争の天皇への天星を似たようなものか、民衆にヒツヒツとくわかるはず。そういえば島川アーヴィングの書いたのは下村千秋といつ小説家です。

この本のなかに、「朝の浪者」という題の小説があり、当時の東京深川、洲崎埋立地にあつた安竹宿泊所（公立）の一ツが書いて

（12）
（13）

不景氣がトニ底トニに昭和六年二月に發行された「天国の記録」という本があります。書いたのは下村千秋といつ小説家です。

この本のなかに、「朝の浪者」という題の小説があり、当時の東京深川、洲崎埋立地にあつた安竹宿泊所（公立）の一ツが書いて

（14）
（15）

あります。

「浮浪者、という表現にはひつかかるヒコ
スもあるでしょうが、少し紹介しますからま
あ読んで下さい。

はじめの方に、二つかりであります。

「早くくくにばりてえ」

こんな具合に書きはじめる川小説曰、川
説の形ではあるけれど、記録の性質でヒコセ
強いものです。次のところを読んで下さい。

(3) 川説「天国の記録」のこと

一九三〇年（昭和五年）に入つて、都下の
自由劳动者は、その名目だけを残して完全に
消滅した。即ち彼等はことごとくあらゆる勞
作を奪われて、ただの浮浪者群へ押し流され
てしまつたからである。

自由劳动者であり、時代には、彼等は生き
ることの幸いを知らざつていただけに、そこ
には斗争があった。が、ただの浮浪者になり
果ててからは、生きろことの無意味さだけを
昼夜の正別なく味あつてゐている。そこには
モク斗いはなくなつた。——彼等は、泥のよ
うながいだ色引きずりながら、無意識のうち
にモツボツやぐのである。

下におかんをしなければならなかつた。
自由劳动者者は、その名目だけを残して完全に
消滅した。即ち彼等はことごとくあらゆる勞
作を奪われて、ただの浮浪者群へ押し流され
てしまつたからである。

紹介してみましょう。

弟竹宿泊所に泊つてゐる者の会話の部分を
十住の、五十一年の現実そのものです。

「それ口をうひ、ここにいる人達は、何の

劇院をして食つてるのだろう？」

「劇院はいろいろあらね」とデニタは去
輪口調で、「まず、培（ハ）イや、代見や、よなげ
や、それから、くわや、堅子（ハ）イ、残飯や、便所
掃除や、バッタや、おつかけ、もらいや、」

「どれが一番いい劇院だううね」

「ヒルが、ておめえ、といつモこいつヒ：

「ヒルが、ておめえ、といつモこいつヒ：
んぱりからぐしゃぐしゃになつた一枚のト
シヤ板割りをつかみ出した。ヨニリや旧、春

考のため白井所長からもらつたもんだが、
これは見りや、いれやの収入が一目瞭然さ
くと青木の方へ差し戻した。

それは、渋谷町無料宿泊所における浮浪者

の収入調査表であつた。

無収入	20銭以下	30銭以下	40銭以下	50銭以下	60銭以下	70銭以下	80銭以下	90銭以下
二〇七人	七八人	七四人	七二人	一〇六人	一〇四人	一〇六人	一〇六人	一〇六人
三九人	六人	七人	八人	五人	四人	三人	二人	一人
三人	四人	四人	五人	三	二	一	一	一
二八人	二八人	二八人	二八人	二八人	二八人	二八人	二八人	二八人

この時代のカネの値打ちと、いまの値打ち
とはどうくらいちがうか、ホーネー銭、とい
うカネがなくなつて、いまは「円」の時代にな

いろはカルタ

正月だつてら、とモメテタへりありま
せんが、や、ぱり何か気分のちがうとこ
うモ少しあります。そこでハジンの号
のニユース寸詩代りにいろはカルタ巨作
一てみましド。詠者のみなこんもめいの
文句を作つてみて下さい。体運動か
すヒハラガ空いて不經濟ですかね、若
えただけの静かなオアンジト。
(T)

ほたはろい
講より証拠アオカン筋メド
飯場モ残、E 現金モ減、大
肉ベニもまゝて5 隅生麻
ほれ下くてもガガいな
渡世にはニリで十三冊の
血の安々命のマ
理想の恋入 痛で抱一うか
スードはセ ヌードルヨラーメニ
ルーツ監督カーブの個人
をなんと昔は書きましく
私はアニコ あの度日いりコ
帰る故郷があるはうづかう
寄せ場の元祖は 長谷川・鷹平・
田中角市などに代制、た
レツツゴーと張り切川の仕事はないか
それでモ金は存さぬ場所

あてえニふけまやくおののるうまうなはつ
鶴一は炭火焼きホルモニ
寝言も出ない焚火でウトウト
毎年にはるか指折る金へて
ラーメンが年越しそば大むの年世
昔のニヒビよ万時景好
恨みは深く 西成居
ヰ戸のゐ 居ますのゐ 忘山かけた字
ノーノー、全部ノーノですやけ、ハ
あかまはあれよりタクマシイのばかり
妻が出来ないよ 食いはいかうどよ
ママも冬だと山谷の便り
またも正月 心が寒い
審視官は三億円犯人に面接だ
太え奴だよ ××〇〇は
、紅白レモだんだん倦きてき
映画みようか 一杯やろか
手酔師もやる二となしの大不況
アフレばかりで印紙が貼山ばい

一年間リリニヒなかつて
三角公園も風強し
機新隊にスは今歩踏卯北に常駐
湯はあ、やまるかハラモ空く
めし代賄けて 大穴当てて
見ゆくても店平頭者ロドルノガキのい
算屋にいきにく タネロなし
越冬公園すぐ便れセラ
火玉燃やセ 焰火の火 反逆の火
モ干倉つて 思い出す ミヅのニコ
せんずり同榮養のいい時だけにしよう
ストヤつて ボートスモラ、て 事政
やつて
ん? そり口誰? リリ御身分ね